

RETRAITE

Grève  
le 12 octobre

Mobilisés, motivés,  
déterminés

continuons à  
donner de la voix

RDV à 13h30  
à Montparnasse  
pour se rendre Place de la Bastille  
VENEZ NOMBREUX !

Mon choix c'est l'Unsa!



Où est la réforme « juste »  
du gouvernement ?

➔ « Juste » pour les femmes ?

- Avec le recul de l'âge de départ en retraite à 62 ans et à 67 ans pour l'annulation de la décote, c'est une attaque en règle contre les pensions des femmes (carrières incomplètes ou à temps partiel).
- Avec la suppression du dispositif de retraite des mères de trois enfants et plus, la garantie d'une retraite sans décote disparaît. Une période transitoire est mise en place mais elle ne concerne que très peu de femmes.

➔ « Juste » pour les plus jeunes ?

- Maintenir en activité les plus anciens, c'est empêcher les plus jeunes d'accéder au marché du travail, donc augmenter le taux de chômage, déjà très élevé, chez les jeunes.
- Pour les enseignants, le niveau de recrutement augmente (donc l'âge du premier emploi), mais pas de prise en compte abordable des années d'études nécessaires avant le concours.
- Notre système ne sera pas mieux financé. On pousse les jeunes à se tourner vers un financement individuel de leur retraite, leur faisant prendre un énorme risque : une crise financière et hop tout disparaît !

➔ Injuste pour tous !

Sur 45 milliards d'euros de financement à l'horizon 2018, les hauts revenus contribuent pour seulement 600 millions d'euros, les revenus du capital 1,3 milliards. Tout le reste sera apporté par les salariés.

Mon choix c'est l'Unsa!

